

<https://www.dinero.com/pais/articulo/como-sera-la-recuperacion-economica-despues-del-coronavirus/292226>

DINERO.COM **RECUPERACIÓN ECONÓMICA** | 7/10/2020 7:15:00 AM

## KPMG: limitaciones fiscales en Colombia son un obstáculo para superar crisis

La firma KPMG aseguró que las limitaciones fiscales de Colombia serán un obstáculo para contrarrestar de manera efectiva y con recursos abundantes los efectos de la covid-19. Por esto creará una hoja de ruta con 15 perspectivas prioritarias para reactivar la economía.



*KPMG Colombia: limitaciones fiscales, obstáculo para superar la crisis. Foto: Getty Images*

La economía colombiana ha visto reducida su capacidad productiva y su crecimiento económico por la pandemia del coronavirus.

**El primer trimestre de 2020 tuvo un crecimiento de 1,1%, según el [Dane](#), aun cuando los días de confinamiento total en marzo no superaron las dos semanas y en abril, según el Índice de Seguimiento a la Economía (ISE) que publica la misma entidad, la economía cayó 20,2%.**

Mayo, junio y julio han tenido una reapertura gradual de la economía que saneará las finanzas de algunos sectores, pero en contraste está la destinación de recursos públicos para la atención de la pandemia desde diferentes frentes.

Lea también: [Itaú: ajuste económico en 2021 incluiría una reforma tributaria](#)

“El reto fiscal en Colombia es enorme, tenemos unas limitaciones fiscales: nuestra deuda externa posiblemente llegará a finales de 2020 al 70% del Producto Interno Bruto (PIB) y es algo que nos preocupa no solo como firma, sino como país. Tendremos limitaciones fiscales que no van a permitir contrarrestar de manera efectiva y con recursos abundantes los efectos de esta crisis”, dijo el socio líder de Mercado de KPMG en Colombia, Camilo Bueno, a **Dinero**.

Y es que, en el más reciente informe de la deuda externa entregado por el [Banco de la República](#), este indicador llegó a cifras históricas y se ubicó en 48,6% del PIB para abril de 2020.

**Las estimaciones de [KPMG](#) también señalan que el endeudamiento internacional es inevitable y necesario para seguir atendiendo la crisis socioeconómica en el mediano plazo, y sugieren incluso que es importante acelerar este proceso.**

“Es difícil porque todos los países están buscando el dinero y el dinero es escaso [...]: los tiempos a uno le gustaría que fueran más rápido, como todo, pero también hay unas realidades de oferta y demanda sobre esos recursos que el Gobierno quiere perseguir, que son una realidad del mercado”, explicó Bueno.

Le puede interesar: [Asofondos: cuanto antes se presente la reforma pensional en Colombia, mejor](#)

El socio líder de mercado de la firma consultora en Colombia también señaló que el país tiene a su favor el contar con un buen posicionamiento en el exterior que, como firma presente en más de 150 países, “pueden corroborar”.

## **Reformas e inversión extranjera**

Para mayo de 2020, la inversión extranjera directa de Colombia fue de US\$3.831 millones, cifra inferior en 8,3% a la que se registró un año atrás.

**KPMG estima que las realidades del país en términos de inversión en sectores como el turismo serán limitadas y estarán golpeadas por un tiempo prolongado. Sin embargo, hay otros sectores en los que se puede sacar provecho.**

Lea también: [Recaudo tributario de Colombia bajó 5,2% en primer semestre](#)

Camilo Bueno destacó que el “*driver* en la inversión extranjera se dará en otros sectores”. “La agroindustria es un frente muy relevante a explorar, porque somos un país muy rico en agro pero muy poco productivo en agro, y necesitamos esa adaptación de nuevas tecnologías que nos ayuden a aumentar nuestros niveles de producción agroindustrial”, añadió.

El país deberá prepararse para una nueva reforma tributaria que podría tener discusión en el año 2021 y que, para el socio líder de KPMG, es “inevitable”, porque se debe cerrar la brecha fiscal que dejará la crisis.

La reforma debería ser equilibrada y no debería opacar al país como un buen destino de inversiones, por lo que se debería buscar, según Bueno, **“cómo una reforma tributaria se propone con un equilibrio sano entre reducir el déficit fiscal, pero no desincentivar la inversión, el crecimiento y el empleo. Ese va a ser el gran foco de atención”**.

## **La reconfiguración de la economía que construirá KPMG**

La firma internacional propuso junto a empresarios, la academia, tanques de pensamiento, como el Consejo Privado de Competitividad y Fedesarrollo, los gremios y el Gobierno, un ejercicio llamado “Reconfigurando el futuro de Colombia: 15 perspectivas prioritarias”, que tiene como objetivo mirar la agenda de recuperación del país.

Le puede interesar: **[El futuro de los más de \\$200 billones de créditos en periodo de gracia](#)**

**“Mucho se ha hablado de la covid-19. Sabemos la realidad y la crisis en la que estamos, pero ahora tenemos que unirnos en torno a cómo realmente impulsamos la reactivación económica del país, si no el coronavirus será el menor de nuestros problemas”, dijo Camilo Bueno.**

La firma comenzará esta conversación nacional el 15 de julio de este año y una vez finalizadas las 15 temáticas, el 30 de julio, se hará la clausura y se entregará al presidente colombiano, Iván Duque, una **[hoja de ruta para reenfocar los esfuerzos del país](#)**, superar la crisis y salir “fortalecidos de ella”.